



10h30 le 27 avril 2019, rendez-vous aux Jardins des Récollets en bas de Cassel sur le flanc est de ces monts, à 10 km en face de la frontière belge. Cassel, dans le département du Nord, domine largement la plaine des Flandres maritimes françaises et belges ; le nom des villages voisins Steenvoorde, Terdegheem, Oxelaëre, Zuytpeene consonnent flamands et c'est bien sur cet ancrage que notre guide et créateur du jardin, Emmanuel de Quillac, insiste. Des carrés et des rectangles, « à l'allemande », des espaces successifs fermés par des haies d'ifs taillés ou d'autres essences locales qui convergent vers la ferme bâtie en L, des plantes à bulbe et en fleurs voilà la découverte que nous faisons d'un jardin « à la flamande ». Notre guide nous rappellera qu'un paysage c'est un système, géologie, relief, flore ... un parcours en voiture, nous dit-il, permet de délimiter facilement un « paysage » avec ses particularités propres.



Le déjeuner dans l'estaminet du jardin sera, lui, un voyage gustatif dans la cuisine flamande.

Nous remontons après dans ce village sacré en 2018 « village préféré des français » par l'émission de Stéphane Bern. La vue sur les plaines avoisinantes porte à 360° sur des horizons lointains. Mais c'est sur des tableaux que nous portons notre regard : « Fêtes et Kermesses au temps des Brueghel », exposition du remarquable Musée de Flandre nous fera partager une autre part de cette identité flamande : l'esprit festif et la joie de vivre.



Chacun visite et analyse à son rythme les scènes très pittoresques présentées

A 16h nous voici dans la salle des fêtes de la Mairie ou les amis du « Cercle impérial de Flandre » nous reçoivent. Dominique Seuret lance l'alarme pour la sauvegarde du Château du Général Vandamme : la Frégate. Château en forme de bateau, unique en Europe, suggéré par ses hublots et l'arrondi des extrémités. Cette architecture originale ainsi que ses décors intérieurs qui lui ont valu d'être classé au titre des monuments historiques le 6 novembre 1980. De nombreux pillages et l'absence d'entretien des propriétaires menacent ce lieu

Il y a donc urgence à financer l'achat du château afin de pouvoir mener à bien la rénovation de ce lieu, unique. (www.c-i-f.fr)

